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Мониторинг СМИ от 27 августа – 3 сентября 2020 года 

Упоминаний всего: 45, из них в федеральных СМИ – 12 

Телевидение: 2 

Интернет: 24 

Печать: 6 

Радио: 13 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 7 

По инициативе ОСО и СМИ: 29 
 

ГТРК «Чита» 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=34105                                                                    01 сент 2020, 06:46 

ЗабГУ до 17 сентября проводит дополнительный набор на бюджетные места очной 

формы обучения 
 

Забайкальский государственный университет с сегодняшнего дня и по 17 сентября 

проводит дополнительный набор на свободные бюджетные места очной формы обучения. 

Как отмечают специалисты приемной комиссии ЗабГУ, дополнительный набор - это ещё 

одна возможность поступить на бюджет для тех, кто не был зачислен в основной период приёма, 

передумал поступать в определённый вуз или решил изменить специальность. В основные сроки 

работы приёмной комиссии на все формы обучения были приняты более 2500 абитуриентов. Ещё 

есть возможность стать студентом крупнейшего ВУЗа края, причём на бюджетной основе. 

Все подробности на сайте ЗабГУ или по телефону в Чите 35-16-35. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=34148                                                                    02 сент 2020, 15:05 

Департамент по обеспечению деятельности мировых судей Забайкалья готов помочь 

выпускникам вузов с трудоустройством 
 

Пандемия коронавирусной инфекции внесла свои коррективы и в планы выпускников 

вузов, которые в этом году испытывали сложности с трудоустройством. Особенно это касается 

начинающих юристов. Так, департамент по обеспечению деятельности мировых судей 

Забайкальского края готов помочь решить эту проблему.  

Это Иван, он вчерашний выпускник ЗабГУ, сегодня работает секретарём суда. 

Молодой человек признаётся, мечтает стать судьёй и то, чем сейчас занимается, ему 

определённо по душе. 

Иван Аносов, секретарь суда судебного участка №3 центрального судебного района города 

Читы: "Мне нравится взаимодействовать с органами государственной власти, с гражданами, с 

организациями, с их представителями. Я хочу для себя почерпнуть опыт делопроизводства и 

накопить профессиональные навыки, знания и умения в этой области. Выбор был достаточно 

велик, но меня завлекла такая идея, как работа в мировом суде. Работа в таком темпе 

поддерживает человека в тонусе, в деловом ритме". 

Лидия, как и Иван, тоже долго не раздумывала на тему, как построить свою карьеру. Да, 

работы много, но она определённо приносит удовлетворение. 

Лидия Комкова, секретарь судебного заседания судебного участка №19 центрального 

судебного района города Читы: "Работа у меня сейчас с людьми. Хожу на судебные заседания, 

пишу протоколы судебного заседания, уведомляю лиц, участвующих в судебном заседании. 

Сейчас у меня уголовные дела, гражданские дела"… 
 

Чита.ру 
 

https://www.chita.ru/news/149864/                                                          11:48, 31 АВГУСТА 2020 

ЗабГУ объявил дополнительный приём абитуриентов на бюджетные места 
 

Забайкальский государственный университет до 17 сентября проведёт дополнительный 

набор на свободные бюджетные места очной формы обучения, а также на платное обучение 

по всем направлениям подготовки и специальностям, сообщили ИА «Чита.Ру» 31 августа в 

пресс-службе вуза. 

В сообщении уточняется, что дополнительный набор — это возможность поступить на 

бюджетное место для тех, кто не был зачислен в число студентов в основной период приёма, 

передумал поступать в определённый вуз или решил изменить специальность. 

https://gtrkchita.ru/news/?id=34105
https://gtrkchita.ru/news/?id=34148
https://www.chita.ru/news/149864/
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По данным пресс-службы, в условиях пандемии приёмная кампания 2020 года в ЗабГУ 

проходила в онлайн-формате. В основные сроки работы приёмной комиссии на все формы 

обучения были приняты более 2,5 тысячи абитуриентов. Годом ранее вуз заявлял о поступлении 

из 6,6 тысячи абитуриентов, каждый третий был принят на бюджет. 

Традиционной популярностью у поступающих пользовались такие направления, как 

«Юриспруденция», «Международные отношения», «Лингвистика», «Историческое 

образование», «Образование в области иностранных языков», «Русский язык и литература». 

Отмечен повышенный интерес абитуриентов и к IT-специальностям, где также присутствовал 

серьёзный конкурс. 
 

https://www.chita.ru/foto/149385/                                                           15:55, 31 АВГУСТА 2020 
 

Кай Метов и «Стрелки»: харанорцы отметили День шахтёра и 50-летие разреза 
 

В 2020 году работники Харанорского угольного разреза отметили двойной праздник. 

Пятидесятилетний юбилей совпал с празднованием Дня шахтёра. Как это происходило — 

в нашем фоторепортаже. 

День шахтёра в Шерловой Горе начался с парадного шествия горняков и сотрудников 

поселковых коллективов. Колонна прошла от дома культуры «Шахтёр» через улицу Горького 

прямиком в парк. 

Руководитель разреза Георгий Циношкин выступил перед шахтёрами и поблагодарил их за 

стабильную и бесперебойную работу. Поздравить работников разреза приехали первый 

заместитель председателя правительства Андрей Кефер, представляющий губернатора, первый 

заместитель председателя заксобрания Дмитрий Тюрюханов, депутат Алексей Саклаков, 

представители РЖД, ТГК-14, Харанорской ГРЭС, ЗабГУ, горного колледжа, администрации 

Борзи и Шерловой Горы, Борзинской центральной районной больницы и министерства 

обороны… 
 

https://www.chita.ru/news/149847/                                                          20:48, 30 АВГУСТА 2020 

20 земских учителей трудоустроили в сёла Забайкалья и выплатят по 2 млн рублей 
 

Министерство образования Забайкальского края трудоустроило 20 учителей по программе 

«Земский учитель» и выплатит по 2 миллиона рублей за работу в сёлах, сообщила 30 августа 

в эфире ГТРК «Чита» исполняющая обязанности министра образования, науки и молодёжной 

политики региона Наталья Бянкина. 

«Программа рассчитана на три года. В этом году конкурс уже прошёл. За три года нам 

нужно устроить 60 педагогов в школы на сельских территориях. В этом году в конкурсе 

принимали участие не только забайкальцы, но и учителя из Бурятии, Удмуртии, Новосибирской 

области. Сегодня уже заключено 20 договоров с победителями», — уточнила Бянкина. 

Победители должны отправиться работать в сёла и получат по 2 миллиона рублей. В 2019–

2020 году участие в конкурсе принимали свыше 100 учителей. 

Бянкина отметила, что при этом в школах Забайкалья остаётся нехватка учителей 

предметников. В частности, не хватает преподавателей по истории, математике, информатике и 

физике. Для решения проблемы с Забайкальским государственным университетом 

заключён договор на целевое обучение на 90 мест. При этом такое число мест не покроет 

всей потребности. 
 

Заб.ру 
 

https://zab.ru/articles/6793_sentyabr_gorit_vanchikova_plachet                           11:10, 2 сентября 
 

Сентябрь горит, Ванчикова плачет 
 

Умная голова — хорошо, а влиятельная мама — ещё лучше. Некрасивая история с 

зачислением дочери Аягмы Ванчиковой, заместителя губернатора Забайкальского края, на 

бюджетное обучение в МГИМО, началась ещё в середине августа и вызвала бурную реакцию у 

общественности и журналистов. Что неудивительно, ведь попасть в этот университет очень 

сложно, и конкурс на места огромный. Но, как оказалось, есть лазейка — целевое обучение. Туда 

и была зачислена Аляна Ванчикова, а заказчиком оказалась Администрация Бурятского Округа. 

Сразу после того, как журналисты обратили внимание на эту ситуацию, в Интернете 

появились ожидаемые негативные комментарии от простых забайкальцев. Многие из них сами 

являются родителями и были бы рады отправить своих детей учиться в один из самых 

https://www.chita.ru/news/133881/
https://www.chita.ru/foto/149385/
https://www.chita.ru/news/149847/
https://zab.ru/articles/6793_sentyabr_gorit_vanchikova_plachet


3 
 

престижных ВУЗов страны, но... Удовольствие это недешёвое. Обучение в МГИМО стоит, в 

среднем, от двух миллионов рублей. Что остается людям, кроме возмущения в соцсетях? 

<…> Очень скромно замгубернатора отозвалась о своей службе — «какая-то общественная 

деятельность». И детей никто не трогает — почти все негативные комментарии касаются самой 

чиновницы. И ведь история могла бы даже и не начинаться, если бы семья Ванчиковых оплатила 

обучение своей дочери из своего кошелька (доходы четы позволяют такие траты — за 2019 год 

Аягма Гармаевна задекларировала 3,8 миллиона рублей, её муж — 1,3 миллиона). Поступи 

Аляна Ванчикова в какой-нибудь из университетов в Новосибирске, или, скажем, Владивостоке, 

внимания на это вообще никто бы не обратил. А если бы чиновница решила поддержать 

забайкальское образование и отправила дочку учиться в ЗабГУ, или тот же Нархоз, то 

наверняка сразу бы завоевала любовь и доверие простых людей… 
 

https://zab.ru/news/131770_dekan_energeticheskogo_fakulteta_zabgu_skonchalsya_v_chite   

13:32, 2 сентября 

Декан энергетического факультета ЗабГУ скончался в Чите 
 

В Чите скончался декан энергетического факультета ЗабГУ Сергей Мирошников. Об этом 2 

сентября сообщается в пресс-службе Забайкальского государственного университета. 

«1 сентября на 61-м году жизни скончался Сергей Филиппович Мирошников – декан 

энергетического факультета Забайкальского государственного университета, кандидат 

технических наук, доцент, Заслуженный деятель науки и техники Читинской области, Почётный 

работник высшего профессионального образования РФ, член-корреспондент Международной 

академии наук экологии и безопасности жизнедеятельности (МАНЭБ), председатель совета 

энергетического факультета и член Ученого совета Забайкальского госуниверситета» 

Сергей Филиппович родился 9 марта 1960 г. После окончания Читинского 

политехнического института поступил в аспирантуру Ленинградского политехнического 

института им. М. И. Калинина. 

В 1987 году вернулся в родной город и поступил на работу в ЧитПИ. Сергей Филиппович 

посвятил всю свою жизнь образованию и подготовке молодых энергетиков. Прошел трудовой 

путь от ассистента кафедры, преподавателя, заведующего кафедрой тепловых электрических 

станций до декана энергетического факультета. 

Коллектив Забайкальского государственного университета выражает глубокую скорбь по 

поводу безвременного ухода Сергея Филипповича Мирошникова и приносит соболезнования 

родным и близким. 
 

ZabNews 
 

https://zabnews.ru/novost/2020/08/27/shkolyniki_smogut_besplatno_izuchaty_matematiku_i_info

rmatiku_v_zabgu                                                                                                       27 августа 2020 19:29 

Школьники смогут бесплатно изучать математику и информатику в ЗабГУ 

Школьники смогут бесплатно изучать математику и информатику на базе лицея 

Забайкальского государственного университета. Обучение проводится в рамках федерального 

проекта «Кадры для цифровой экономики» национальной программы «Цифровая экономика». 

Проект под названием «Тессеракт – путь в цифровое будущее» планируется открыть в 

сентябре 2020 года. Учащиеся будут отбираться среди учеников 5-11 классов по конкурсу.  

Школьники могут бесплатно изучать не только основы классической математики и 

информатики, но и те разделы, которые посвящены практическому применению знаний. Кроме 

традиционных уроков и установочных лекций для обучающихся будут проводиться экскурсии, 

лабораторные занятия, мастер классы, диспуты, бизнес-игры. 
 

https://zabnews.ru/novost/2020/08/27/prepodavateli_starshe_65_let_ne_smogut_provodity_ochnie

_zanyatiya_v_zabgu                                                                                                  27 августа 2020 16:12 

Преподаватели старше 65 лет не смогут проводить очные занятия в ЗабГУ 
 

Преподавателей Забайкальского государственного университета старше 65 лет, а также 

работников с хроническими заболеваниями не допустят к очным занятиям. Их лекции будут 

проходить в дистанционном формате. 

Согласно приказу ректора ЗабГУ, центр дополнительного профессионального образования 

организует курсы для преподавателей старшего возраста. Их научат пользоваться 

дистанционными образовательными технологиями. 

https://zab.ru/news/131145_samyj_vysokij_godovoj_dohod_v_zabajkalskom_pravitelstve_okazalsya_u_gurulyova_i_kefera
https://zab.ru/news/131770_dekan_energeticheskogo_fakulteta_zabgu_skonchalsya_v_chite
https://zabnews.ru/novost/2020/08/27/shkolyniki_smogut_besplatno_izuchaty_matematiku_i_informatiku_v_zabgu
https://zabnews.ru/novost/2020/08/27/shkolyniki_smogut_besplatno_izuchaty_matematiku_i_informatiku_v_zabgu
https://zabnews.ru/novost/2020/08/27/prepodavateli_starshe_65_let_ne_smogut_provodity_ochnie_zanyatiya_v_zabgu
https://zabnews.ru/novost/2020/08/27/prepodavateli_starshe_65_let_ne_smogut_provodity_ochnie_zanyatiya_v_zabgu
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Кроме того, в вузе планируется уменьшить скопления студентов в холлах, коридорах, при 

входе в аудитории. Для этого перемены и начало занятий у разных групп будут организованы в 

разное время. 
 

Твой Дальний Восток 
 

https://tvoidv.ru/society/dopolnitelnyy-nabor-abiturientov-proydyet-v-zabaykalskom-

gosuniversitete/                                                                                                                   31 августа 2020 

Дополнительный набор абитуриентов пройдёт в Забайкальском госуниверситете 
 

Забайкальский государственный университет проведет дополнительный набор на 

свободные бюджетные места очной формы обучения, а также на платное обучение по всем 

направлениям подготовки и специальностям. Прием документов продлится с 1 по 17 сентября. 

Специалисты приемной комиссии ЗабГУ отметили, что допнабор – это еще одна 

возможность поступить на бюджет для тех, кто не был зачислен в число студентов в основной 

период приема, передумал поступать в определенный вуз или решил изменить специальность. 

«В условиях пандемии приемная кампания 2020 года в ЗабГУ проходила в онлайн-формате. 

Абитуриенты подавали документы на поступление через личный кабинет на сайте университета. 

В основные сроки работы приемной комиссии на все формы обучения были приняты более 2500 

абитуриентов», – сообщили в пресс-службе университета. 

Традиционно популярностью у поступающих пользовались такие направления, как 

«Юриспруденция», «Международные отношения», «Лингвистика», «Историческое 

образование», «Образование в области иностранных языков», «Русский язык и литература». 

Отмечен повышенный интерес абитуриентов и к IT-специальностям, где также присутствовал 

серьезный конкурс. 
 

https://tvoidv.ru/economy/rezident-tor-zabaykale-realizoval-pervye-400-tonn-pellet/    

2 сентября 2020 

Резидент ТОР «Забайкалье» реализовал первые 400 тонн пеллет 
 

Резидент ТОР «Забайкалье» завод «Инновация» реализовал первые 400 тонн пеллет. Среди 

потребителей компании – государственные учреждения, предприниматели, отапливающие 

магазины, кафе и базы, а также владельцы частных домов. 

Так, в поселке Добротный Читинского района сейчас ведется строительство домов. 

Заказчик решил отапливать их пеллетами, поскольку это экономически выгодно, а за счет 

экологичности топлива снижается задымленность в городе. 

Профессор Забайкальского госуниверситета отметил, что пеллеты выбрасывают в 

атмосферу меньше вредных веществ, чем каменный уголь и жидкое топливо. 

«При отоплении пеллетами используются современные способы факельного горения. 

Так, в зону горения пеллеты подаются дозировано и сразу сгорают, за счет чего бензапирен, 

фенол практически не выделяются. Отмечу, что всего в Чите примерно 20 000 труб 

индивидуальных домов, которые влияют на задымленность города. Если оснастить 

пеллетами хотя бы 5 000 домов, то ситуация значительно улучшится. Например, в Улан-

Баторе количество вредных выбросов в воздух уменьшилось на 49,6%. В том числе это 

произошло за счёт замены примитивных котлов на современные низкоэмиссионные. 

Причем их покупка населением дотировалась из специального фонда», - сказал профессор 

Забайкальского государственного университета Николай Сигачев. 

По его мнению, полностью отказываться от централизованного угольного отопления 

не нужно, оно должно быть наряду с пеллетным. Также, по словам Николая Сигачева, для 

улучшения экологической ситуации в городе необходимо применять целый комплекс мер.  

В краевом правительстве считают, что производство пеллет помогло региону продвинуться 

в плане экологичного и современного отопления. 
 

Официальный портал Забайкальского края 
 

https://75.ru/news/162648                                                                                       01.09.2020, 16:34 
 

ЗабГУ объявляет о дополнительном приеме абитуриентов 
 

Забайкальский государственный университет проведет дополнительный набор на 

свободные бюджетные места очной формы обучения, а также на платное обучение по всем 

направлениям подготовки и специальностям. Прием документов продлится с 1 по 17 сентября. 

https://tvoidv.ru/society/dopolnitelnyy-nabor-abiturientov-proydyet-v-zabaykalskom-gosuniversitete/
https://tvoidv.ru/society/dopolnitelnyy-nabor-abiturientov-proydyet-v-zabaykalskom-gosuniversitete/
https://tvoidv.ru/economy/rezident-tor-zabaykale-realizoval-pervye-400-tonn-pellet/
https://75.ru/news/162648
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Как отмечают специалисты приемной комиссии ЗабГУ, допнабор – это еще одна 

возможность поступить на бюджет для тех, кто не был зачислен в число студентов в основной 

период приема, передумал поступать в определенный вуз или решил изменить специальность. 

Напомним, что в условиях пандемии приемная кампания 2020 года в ЗабГУ проходила в 

онлайн-формате. Абитуриенты подавали документы на поступление через личный кабинет на 

сайте университета. В основные сроки работы приемной комиссии на все формы обучения были 

приняты более 2500 абитуриентов. 

Традиционно популярностью у поступающих пользовались такие направления, как 

«Юриспруденция», «Международные отношения», «Лингвистика», «Историческое 

образование», «Образование в области иностранных языков», «Русский язык и литература». 

Отмечен повышенный интерес абитуриентов и к IT-специальностям, где также присутствовал 

серьезный конкурс на место. 

Подробнее о дополнительном наборе в ЗабГУ можно узнать на сайте университета или 

в приемной комиссии вуза по тел.: 8 (3022) 35-16-35, 8 (3022) 21-86-35. 
 

https://75.ru/news/162394                                                                                       28.08.2020, 12:09 

Краевое минЖКХ поощрило участников «Цифрового прорыва» 
 

Заместитель министра ЖКХ, энергетики, цифровизации и связи Евгений Самойлов вручил 

благодарственные письма забайкальцам, показавшим наилучший результат в онлайн-чемпионате 

«Цифровой прорыв». 

Удачнее всех выступили студенты отделения информатики и вычислительной 

техники Забайкальского государственного университета Никита Бочкарев, Илья Буглак и 

Илья Ефаров. Ребятам удалось добраться до третьего уровня интерактивного 

соревнования. Они трудились над созданием чат-ботов для поиска объявлений в 

социальных сетях о безвозмездной передаче еды. 

Евгений Самойлов поздравил ребят с отличным результатом и пригласил их после 

окончания вуза попробовать свои силы в министерстве: «Мы очень заинтересованы, чтобы в 

ведомство приходили толковые молодые специалисты, способные креативно мыслить. 

Профессионалы в вашей области очень востребованы на рынке труда». 

Ребята встречей остались довольны и высказали готовности выйти зимой на практику в 

краевое минЖКХ: «Очень здорово, что за нашими результатами смотрят и поощряют их. Это 

подталкивает к развитию. Мы будем пробовать себя и дальше», - сказал Илья Буглак. 

Напомним, что в течение месяца более 6000 специалистов в сфере анализа больших данных 

и машинного обучения решали задачи от коммерческих и государственных организаций. 

Онлайн-чемпионат стал финальным мероприятием летнего IT-марафона. 

Всего участники создали 4415 работающих решений. Призовой фонд в два миллиона 

рублей и возможность попасть в финал «Цифрового прорыва» в итоге получили 75 человек. 

Лучшие решения определял специальный алгоритм, а разработанные коды дополнительно 

проверили технические специалисты Mail.ru Group… 
 

https://75.ru/news/162598                                                                                       01.09.2020, 11:43 
 

Подведены итоги летнего интегрированного фестиваля инклюзивного спорта, 

проходившего в Чите 
 

Впервые в Чите 29 августа на площади Декабристов состоялся летний открытый 

интегрированный фестиваль «INCLUSIVE FEST 2020». 

Фестиваль организован Министерством физической культуры и спорта 

Забайкальского края, Региональным центром инклюзивного образования Забайкальского 

государственного университета и Физкультурно-спортивным клубом инвалидов 

городского округа «Город Чита». 

Целью проведения фестиваля выступила популяризация и дальнейшее развитие 

адаптивных настольных и напольных спортивных игр и паралимпийских видов спорта в Чите и в 

Забайкальском крае. 

В турнире приняли участие 150 человек из них 70 человек с нарушениями здоровья и 80 – 

жителей города Чита, которые проявили свой интерес и желание посоревноваться. На 

спортивных площадках площади Декабристов соревновались уже традиционно-известные 

команды Забайкальского края, состоящие из лиц, имеющих ограничения по здоровью и без 

нарушений - Забайкальского государственного университета, Забайкальской региональной 

http://zabgu.ru/php/page.php?query=Podat%27_zayavlenie_onlajn
http://zabgu.ru/php/page.php?query=Podat%27_zayavlenie_onlajn
http://zabgu.ru/php/index.php
http://entrant.zabgu.ru/
https://75.ru/news/162394
https://75.ru/news/162598
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организации общероссийской организации отделения инвалидов «Всероссийское общество 

глухих», Забайкальской региональной организации общероссийской организации отделения 

инвалидов «Всероссийское общество инвалидов», общества ветеранов Ингодинского района 

«ВИРА», государственного общеобразовательного учреждения «Забайкальского центра 

специального образования и развития «Открытый мир», Физкультурно-спортивного клуба 

инвалидов городского округа «Город Чита», Спортивно-оздоровительного клуба инвалидов 

«Альтаир». 

<…> Волонтеры студенческого корпуса Забайкальского государственного 

университета «Ойкос» активно оказывали помощь в проведении турнира, обучении 

техники игры и знакомству с правилами. 

По итогам турнира победителям и призерам соревнований вручены медали и грамоты, а 

также сувенирная продукция. 
 

https://75.ru/news/162690                                                                                       02.09.2020, 10:40 
 

Резидент ТОР реализовал забайкальцам первые 400 тонн пеллет 
 

Резидент территории опережающего развития «Забайкалье» завод «Инновация» реализовал 

первые 400 тонн пеллет. Среди потребителей компании – государственные учреждения, 

предприниматели, отапливающие магазины, кафе и базы, а также владельцы частных домов. 

«У меня свой дом в микрорайоне Солнечный. Раньше отапливал его углем, газом, 

керосином. Потом решил перейти на пеллеты, поскольку это дешевле. Если тонна газа стоит 40 

000 рублей, то пеллет – 7,5 тысяч рублей. При этом по времени они горят одинаково. Раньше 

пеллеты возили из Братска, Иркутска, Красноярска. Цена была высокая из-за логистики – за 

тонну приходилось отдавать 12 000 рублей. С появлением завода «Инновация» в Чите ценовой 

сегмент пеллет стал приемлемым для среднего потребителя», - рассказал читинец Сергей 

Иванов. 

Он добавил, что отходы от пеллет не загрязняют окружающую среду, и их можно 

использовать в качестве удобрения. 

Кроме того, сейчас в поселке Добротный ведется строительство домов. Заказчик также 

решил отапливать их пеллетами, поскольку это экономически выгодно, а за счет экологичности 

топлива снижается задымленность в городе. 

«По содержанию вредных для человека веществ пеллеты имеют преимущество по 

сравнению с другими видами топлива. В них практически отсутствует сера. Пеллеты также 

выигрывают у каменного угля и жидкого топлива в плане выброса других вредных 

веществ. При этом важен и способ сжигания, потому что именно в момент розжига 

выделяется большое количество вредных веществ. При отоплении пеллетами 

используются современные способы факельного горения. Так, в зону горения пеллеты 

подаются дозировано и сразу сгорают, за счет чего бензапирен, фенол практически не 

выделяются. Отмечу, что всего в Чите примерно 20 000 труб индивидуальных домов, 

которые влияют на задымленность города. Если оснастить пеллетами хотя бы 5 000 домов, 

то ситуация значительно улучшится. Например, в Улан-Баторе количество вредных 

выбросов в воздух уменьшилось на 49,6%. В том числе это произошло за счёт замены 

примитивных котлов на современные низкоэмиссионные. Причем их покупка населением 

дотировалась из специального фонда», - сказал профессор Забайкальского 

государственного университета Николай Сигачев. 

Он добавил, что, по его мнению, полностью отказываться от централизованного 

угольного отопления не нужно, оно должно быть наряду с пеллетным. Также, по словам 

Николая Сигачева, для улучшения экологической ситуации в городе необходимо 

применять целый комплекс мер… 
 

Министерство образования, науки и молодежной политики 

Забайкальского края 
 

https://minobr.75.ru/novosti/162467                                                                       28.08.2020, 20:47 
 

Забайкальские школьники смогут углубленно изучать математику и информатику в 

лицее ЗабГУ 
 

Многопрофильный лицей Забайкальского государственного университета в рамках 

федерального проекта «Кадры для цифровой экономики» национальной программы «Цифровая 

https://75.ru/news/162690
https://minobr.75.ru/novosti/162467
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экономика» принял участие в разработке и организации бесплатного кружка для обучения и 

развития детей и подростков в сфере математики и информатики. Открытие образовательной 

площадки запланировано на сентябрь. 

Проект «Тессеракт – путь в цифровое будущее», целью которого является создание условий 

для повышения качества образования обучающихся, позволит подготовить 

высококвалифицированных специалистов в области математики и информатики. 

Программа кружка, составленная с учетом потребностей детей и родителей Забайкальского 

края и в соответствии с условиями региона, направлена на обеспечение доступного и 

качественного образования по математике и информатике, а также на выявление, поддержку и 

сопровождение одаренных и талантливых школьников. 

Посетителями кружка станут высокомотивированные обучающиеся, которые будут 

отбираться на конкурсной основе среди учеников 5-11 классов школ Забайкальского края. 

Под руководством преподавателей лицея ЗабГУ забайкальские школьники смогут 

бесплатно изучить не только основы классической математики и информатики, но и разделы, 

посвященные практическому применению знаний из этих областей в современном мире, с 

привлечением партнёров проекта из реального сектора экономики. 

Помимо традиционных уроков и установочных лекций, программа образовательного 

проекта предусматривает проведение экскурсий, лабораторных и практических занятий, 

диспутов, публичных лекций, мастер-классов, бизнес-игр и других мероприятий. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/162641                                                                       01.09.2020, 15:42 

ЗабГУ объявляет о дополнительном приеме абитуриентов 
 

Забайкальский государственный университет проведет дополнительный набор на 

свободные бюджетные места очной формы обучения, а также на платное обучение по всем 

направлениям подготовки и специальностям. Прием документов продлится с 1 по 17 сентября. 

Как отмечают специалисты приемной комиссии ЗабГУ, допнабор – это еще одна 

возможность поступить на бюджет для тех, кто не был зачислен в число студентов в основной 

период приема, передумал поступать в определенный вуз или решил изменить специальность. 

Напомним, что в условиях пандемии приемная кампания 2020 года в ЗабГУ проходила в 

онлайн-формате. Абитуриенты подавали документы на поступление через личный кабинет на 

сайте университета. В основные сроки работы приемной комиссии на все формы обучения были 

приняты более 2500 абитуриентов. 

Традиционно популярностью у поступающих пользовались такие направления, как 

«Юриспруденция», «Международные отношения», «Лингвистика», «Историческое 

образование», «Образование в области иностранных языков», «Русский язык и литература». 

Отмечен повышенный интерес абитуриентов и к IT-специальностям, где также присутствовал 

серьезный конкурс на место. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/162655                                                                       01.09.2020, 16:46 

Первокурсников ЗабГУ поздравили с Днем знаний 
 

1 сентября в Забайкальском государственном университете отметили День знаний. Во 

время торжественных линеек и организационных собраний на факультетах чествовали 

первокурсников вуза. 

В 2020 году пандемия коронавируса внесла коррективы не только в учебный процесс, но и 

в организацию массовых мероприятий. В связи с этим традиционная торжественная 

общеуниверситетская линейка была отменена. Праздничные мероприятия прошли на 

факультетах ЗабГУ. 

Первыми поздравления в свой адрес услышали новоиспеченные студенты историко-

филологического факультета. Их от имени руководства вуза поздравил проректор по социальной 

и воспитательной работе Виктор Кузнецов. 

«Ровно 42 года назад я, будучи первокурсником историко-филологического факультета, 

стоял здесь же и с волнением ожидал начала своей студенческой жизни. Уверен, вы испытываете 

похожие ощущения. Хочется пожелать, чтобы интерес к профессии, которую вы выбрали, 

никогда не угасал в ваших сердцах. Чтобы через 20 лет вы были классными специалистами и 

получали достойную заработную плату за свой труд. Хорошей вам учебы, творческих успехов и, 

конечно же, удачи, без которой студентам никак нельзя», – обратился он к студентам первого 

курса. 

https://minobr.75.ru/novosti/162641
http://zabgu.ru/php/page.php?query=Podat%27_zayavlenie_onlajn
http://zabgu.ru/php/page.php?query=Podat%27_zayavlenie_onlajn
https://minobr.75.ru/novosti/162655
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Первокурсников социологического и психолого-педагогического факультетов, а также 

факультета естественных наук, математики и технологий приветствовала проректор по учебной 

работе Светлана Старостина: «Сегодня университет гостеприимно распахнул для вас двери. 

Начался не просто новый учебный год, а новый период в вашей жизни – студенчество, которое 

является самой прекрасной порой. То, каким будет ваше будущее, зависит от того, как вы 

проявите себя в университете. Учитесь, дерзайте, мыслите, дружите, влюбляйтесь! Хочется 

пожелать, чтобы на протяжении всего вашего обучения лекции для вас были не длинными, а 

преподаватели не очень строгими, чтобы занятия были интересными, а экзамены и зачеты были 

легкими. И пусть те цели, которые вы ставите перед собой, непременно будут достигнуты». 

В этом году большой популярностью у абитуриентов пользовались педагогические 

направления, особенно «Историческое образование», «Образование в области иностранных 

языков», «Русский язык и литература». Первокурсница Валерия Федорова, как и многие из ее 

сверстников, выбрала профессию учителя. 

«Я поступила на историко-филологический факультет, буду учить детей русскому языку и 

литературе. Я решила стать педагогом, потому что всегда стремлюсь помогать людям, мне это 

очень нравится. В моей школе не было такого, что все учителя понимали учеников, зачастую они 

не могли найти с ними общего языка. Я хочу не повторить их ошибок и стать для своих учеников 

не просто хорошим учителем, но и другом», – рассказала девушка. 

Студентов первого курса факультета строительства и экологии с Днем знаний поздравила 

проректор по научной и инновационной работе Алиса Хатькова: «С сегодняшнего дня у вас 

начинается самый интересный, самый насыщенный период студенческого пятилетия. Я очень 

надеюсь, что вы насладитесь этим временем и запомните яркие моменты студенчества. Каждый 

из вас сможет реализоваться в любом из университетских направлений, будь то научная, 

творческая или даже международная деятельность, – для студентов в вузе открыты любые 

дороги. Добро пожаловать в нашу многотысячную студенческую семью!». 

Вчерашние школьники с волнением ожидают своих первых дней в ЗабГУ и надеются, что 

студенческие годы действительно станут в их жизни одними из самых интересных и 

запоминающихся. 

«Когда я узнала, что поступила, очень обрадовалась, ура! Это было моей мечтой, и она 

осуществилась! Очень волнительно становиться студентом, ведь впереди столько всего 

неизвестного, знакомство с новыми людьми. Я приехала из Краснокаменска, поэтому мне 

предстоит осваивать еще и новый город, но надеюсь, что все будет хорошо, и у меня все 

получится», – поделилась своими ожиданиями студентка факультета строительства и экологии 

Анастасия Родионова. 

Будущих юристов приветствовал проректор по организационным вопросам Андрей 

Симатов, который отметил, что, несмотря на несколько непривычные условия, в которых 

стартует новый учебный год, студенты должны стремиться к знаниям: «Весной мы пережили 

период работы в дистанционном формате, и поняли, что живой контакт между студентами и 

преподавателями не заменить даже самыми продвинутыми технологиями. Поэтому мы надеемся, 

что вы обязательно найдете взаимопонимание со своими наставниками и будете несмотря ни на 

что стремиться получать новые знания». 

В основные сроки работы приемной комиссии ЗабГУ на все формы обучения были приняты 

более 2500 абитуриентов. И, как заверяют студенты, они уже готовы грызть гранит науки. «Я 

хотел учиться именно на юридическом факультете, ведь это престижно и, как мне кажется, 

интересно. Надеюсь, что знания, которые я здесь получу, помогут мне в дальнейшей карьере», – 

рассказал первокурсник Илья Раздобреев. 

Уже завтра студенты ЗабГУ сядут за парты в аудиториях университета и приступят к 

взятию очередного рубежа в получении профессионального образования. 
 

Московский комсомолец – Чита  
 

https://www.mkchita.ru/social/2020/08/27/chitincev-udivil-cvetushhiy-rododendron-na-

vysokogore.html                                                                                                            27.08.2020 В 12:44 

Читинцев удивил цветущий багульник на Высокогорье 
 

В районе Высокогорья читинцы заметили цветущий рододендрон даурский, названный в 

народе багульником. Причины такого явления «МК в Чите» 27 августа объяснила ботаник, 

https://www.mkchita.ru/social/2020/08/27/chitincev-udivil-cvetushhiy-rododendron-na-vysokogore.html
https://www.mkchita.ru/social/2020/08/27/chitincev-udivil-cvetushhiy-rododendron-na-vysokogore.html
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д.б.н, профессор кафедры биологии, химии и методики их преподавания ЗабГУ Ольга 

Попова. 

«Дело в том, что рододендрон даурский относится к раннецветущим растениям, оно 

зацветает в конце апреля в начале мая. Почки, в которых образуются цветки, осенью уже 

сформированы. И, если погода способствуют, почки трогаются в рост», - сказала 

собеседница портала. 

Ботаник уточнила, что ничего сверхъестественного в этом явлении нет. Можно 

предположить, что куст, который зацвел, прошедшей весной тоже распустился раньше 

остальных. Такое же явление может встречаться также у прострелов и одуванчиков. 
 

https://www.mkchita.ru/social/2020/09/02/dekan-energeticheskogo-fakulteta-zabgu-skonchalsya-

v-chite.html                                                                                                                     2 сентября в 06:02 

Декан энергетического факультета ЗабГУ скончался в Чите 
 

В Чите 1 сентября на 61-м году жизни скончался декан энергетического факультета 

Забайкальского государственного университета Сергей Мирошников. Он имел почетные звания 

и регалий, сообщили в пресс-службе ЗабГУ. 

«Коллектив Забайкальского государственного университета выражает глубокую скорбь по 

поводу безвременного ухода Сергея Филипповича Мирошникова и приносит соболезнования 

родным и близким», - уточнили на сайте вуза. 

Сергей Мирошников был кандидатом технических наук. Он удостоен звания Заслуженного 

деятеля науки и техники Читинской области, а также Почётного работника высшего 

профессионального образования РФ. 

Сергей Мирошников родился 9 марта 1960 года. После окончания Читинского 

политехнического института поступил в аспирантуру Ленинградского политехнического 

института им. М. И. Калинина. 

В 1987 году Мирошников вернулся в Читу и приступил к работе в ЧитПИ. 

«Сергей Филиппович посвятил всю свою жизнь образованию и подготовке молодых 

энергетиков. Прошел трудовой путь от ассистента кафедры, преподавателя, заведующего 

кафедрой тепловых электрических станций до декана энергетического факультета», - добавили в 

некрологе. 

Усопший активно занимался научной работой. В круг его научных интересов входили 

вопросы рационального энергоиспользования, экологии воздушного бассейна и промышленной 

безопасности. 
 

Российское образование  
http://www.edu.ru/news/regiony/zabaykalskie-shkolniki-smogut-uglublenno-izuchat-m/   

31 августа 2020 

Забайкальские школьники смогут углубленно изучать математику и информатику в 

лицее ЗабГУ 
 

Многопрофильный лицей Забайкальского государственного университета в рамках 

федерального проекта «Кадры для цифровой экономики» принял участие в разработке и 

организации бесплатного кружка для обучения и развития детей и подростков в сфере 

математики и информатики, сообщает Министерство образования, науки и молодежной 

политики Забайкальского края. 

Открытие образовательной площадки запланировано на сентябрь. 

Цель проекта – создание условий для повышения качества образования обучающихся. Это 

позволит подготовить высококвалифицированных специалистов в области математики и 

информатики. Программа направлена на обеспечение доступного и качественного образования, а 

также на выявление, поддержку и сопровождение одаренных и талантливых школьников. 

Посетителями кружка станут высокомотивированные обучающиеся, которые будут 

отбираться на конкурсной основе среди учеников 5–11-х классов школ Забайкальского края. Под 

руководством преподавателей лицея ЗабГУ они смогут бесплатно изучить не только основы 

классической математики и информатики, но и разделы, посвященные практическому 

применению знаний из этих областей в современном мире, с привлечением партнеров проекта из 

реального сектора экономики. 

https://www.mkchita.ru/social/2020/09/02/dekan-energeticheskogo-fakulteta-zabgu-skonchalsya-v-chite.html
https://www.mkchita.ru/social/2020/09/02/dekan-energeticheskogo-fakulteta-zabgu-skonchalsya-v-chite.html
http://www.edu.ru/news/regiony/zabaykalskie-shkolniki-smogut-uglublenno-izuchat-m/
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Помимо традиционных уроков и установочных лекций, программа образовательного 

проекта предусматривает проведение экскурсий, лабораторных и практических занятий, 

диспутов, публичных лекций, мастер-классов, бизнес-игр и других мероприятий. 
 

Росинформбюро 
 

http://www.rosinform.ru/feed/710794-v-ramkakh-vtf-armiya-2020-v-chite-sostoyalas-nauchnaya-

konferentsiya-po-svyaschennaya-inzhenernym-i-informatsionnym-tekhnologiyam/      28.08.2020, 08:03 

В рамках ВТФ «Армия-2020» в Чите состоялась научная конференция, по-священная 

инженерным и информационным технологиям 
 

В рамках военно-технического форума (МВТФ) «Армия-2020» в Чите состоялась научно-

практическая конференция, посвященная современным инженерным и информационным 

технологиям в целях дальнейшего внедрения в Вооруженные Силы России. 

В ходе конференции были заслушаны доклады заместителей командующего 

общевойсковым объединением Восточного военного округа, дислоцированного в 

Забайкальском крае, а также доцента кафедры энергетики Забайкальского 

государственного университета Кобылкина Михаила, представителя «Черновского 

ремонтно-восстановительного завода» Фирсова Сергея. Участники научно-практическая 

конференции обменялись опытом и своими наработками в сфере информационных и 

инженерных технологий. 

Военно-технический форум в столице Забайкальского края проходит с 27 по 29 августа в 

парке «Патриот» г. Читы. 
 

NewsTes 
 

https://newstes.ru/2020/08/31/zabajkalskie-shkolniki-smogut-uglublenno-izuchat-matematiku-i-

informatiku-v-licee-zabgu.html                                                                                       31-08-2020, 14:50  

Забайкальские школьники смогут углубленно изучать математику и информатику в 

лицее ЗабГУ 
 

Многопрофильный лицей Забайкальского государственного университета в рамках 

федерального проекта «Кадры для цифровой экономики» принял участие в разработке и 

организации бесплатного кружка для обучения и развития детей и подростков в сфере 

математики и информатики, сообщает Министерство образования, науки и молодежной 

политики Забайкальского края.  

Открытие образовательной площадки запланировано на сентябрь.  

Цель проекта – создание условий для повышения качества образования обучающихся. Это 

позволит подготовить высококвалифицированных специалистов в области математики и 

информатики. Программа направлена на обеспечение доступного и качественного образования, а 

также на выявление, поддержку и сопровождение одаренных и талантливых школьников. 

Посетителями кружка станут высокомотивированные обучающиеся, которые будут 

отбираться на конкурсной основе среди учеников 5–11-х классов школ Забайкальского края.  

Под руководством преподавателей лицея ЗабГУ они смогут бесплатно изучить не только 

основы классической математики и информатики, но и разделы, посвященные практическому 

применению знаний из этих областей в современном мире, с привлечением партнеров проекта из 

реального сектора экономики. Помимо традиционных уроков и установочных лекций, программа 

образовательного проекта предусматривает проведение экскурсий, лабораторных и практических 

занятий, диспутов, публичных лекций, мастер-классов, бизнес-игр и других мероприятий.  
 

Байкал 24 
 

https://baikal24.ru/text/02-09-

2020/044/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%

2Fnews                                                                                                                               02.09.2020 13:32 

В Чите скончался декан энергетического факультета ЗабГУ 
 

В Чите 1 сентября скончался декан энергетического факультета ЗабГУ Сергей 

Мирошников. Ему было 60 лет. Об этом рассказали в пресс-службе Забайкальского 

государственного университета. 

Сергей Филиппович родился 9 марта 1960, был кандидатом технических наук, имел 

почетные звания. 
 

http://www.rosinform.ru/feed/710794-v-ramkakh-vtf-armiya-2020-v-chite-sostoyalas-nauchnaya-konferentsiya-po-svyaschennaya-inzhenernym-i-informatsionnym-tekhnologiyam/
http://www.rosinform.ru/feed/710794-v-ramkakh-vtf-armiya-2020-v-chite-sostoyalas-nauchnaya-konferentsiya-po-svyaschennaya-inzhenernym-i-informatsionnym-tekhnologiyam/
https://newstes.ru/2020/08/31/zabajkalskie-shkolniki-smogut-uglublenno-izuchat-matematiku-i-informatiku-v-licee-zabgu.html
https://newstes.ru/2020/08/31/zabajkalskie-shkolniki-smogut-uglublenno-izuchat-matematiku-i-informatiku-v-licee-zabgu.html
https://baikal24.ru/text/02-09-2020/044/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://baikal24.ru/text/02-09-2020/044/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://baikal24.ru/text/02-09-2020/044/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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https://baikal24.ru/text/28-08-2020/003/                                                                 28.08.2020 01:29 

В домах забайкальцев появились ядовитые пауки тарантулы 
 

Жители нескольких населенных пунктов в Забайкальском крае, включая Читу и Шилку, 

обеспокоены появлением в их домах огромных мохнатых пауков, в которых специалисты 

признали тарантулов. Эти пауки ядовиты. Укус тарантула хоть и не смертелен для человека, но 

вызывает сильнейшую аллергическую реакцию по типу укуса пчелы или осы.  

Вместе с тем, местные биологи не видят сенсации в происходящем. По словам 

кандидата биологических наук, доцента кафедры биологии, химии и методики обучения 

ЗабГУ Олега Корсуна, это местный вид пауков, который живет по всему Южному 

Забайкалью, а также встречается в центральных и части северных районах региона.  

Обычно эти пауки сторонятся человека и живут в норах, но сильные дожди и ливни, 

которые затапливают эти норы, вынуждают пауков искать новое сухое укрытие. В его поисках 

тарантулы приходят в жилье человека.   

«Тарантулы – пауки достаточно скромные. Они ведут в основном подземный образ 

жизни, сидят в норах и из норок выходят только для того, чтобы схватить добычу – они 

типичные хищники-засадники. Или же высовываются, например, после сильного дождя, 

когда нора оказалась затопленной», - рассказал журналистам Олег Корсун.  

По словам биолога, раньше не было столько «фотографов, блогеров и так далее», чтобы 

можно было достоверно определить ареал обитания забайкальских тарантулов. Однако 

информацию об этих пауках в районе Ингоды, Шилки, Нерчинска, Сретинска и т.п. ученые 

получали и раньше. В 2016 году тарантулов видели в Агинском районе Забайкальского края. 
 

НИА Чита 
http://www.75rus.org/more.php?UID=15526                                                          01.09.2020 11:29 

 

50-летия разреза Харанорский отметили в поселке Шерловая Гора 
 

Вручение автомобилей и концерт со звездами российской эстрады в честь Дня шахтера и 

50-летия разреза Харанорский СУЭК прошли в поселке Шерловая Гора. 

Празднование Дня шахтера и 50-летия разреза Харанорский прошло в поселке Шерловая Гора.  

На праздник к горнякам приехали первые лица Забайкальского края. По традиции были 

отмечены лучшие сотрудники предприятия, а главной наградой стали автомобили. Подарком для 

горняков и жителей поселка стал концерт с группой «Стрелки» и исполнителя Кая Метова. 

<…> Поздравить коллектив предприятия с 50-летием и профессиональным праздником и 

вручить награды, грамоты и благодарственные письма приехали и.о. губернатора Забайкальского 

края Андрей Кефер, первый заместитель Законодательного собрания Забайкальского края 

Дмитрий Тюрюханов, депутат Законодательного собрания Забайкальского края Алексей 

Саклаков, представители администрации Бозинского района и поселка Шерловой Горы, 

пограничной службы, 36-ой мотострелковой бригады, военного комиссариата, Борзинской ЦРБ, 

а также партнеры: Забайкальская РЖД, ТГК-14, Харанорская ГРЭС, ЗабГУ и горный колледж… 
 

Радио «Серебряный дождь» 
 

● Новость «Забайкальские школьники смогут углубленно изучать математику и 

информатику в лицее ЗабГУ» 
 

Радио «Сибирь» 
 

● Новость «Забайкальские школьники смогут углубленно изучать математику и 

информатику в лицее ЗабГУ» 
 

● Новость «ЗабГУ объявляет о дополнительном приеме абитуриентов» 
 

● Новость «День знаний отпраздновали в ЗабГУ» 
 

«Радио России» 
 

● Новость «Забайкальские школьники смогут углубленно изучать математику и 

информатику в лицее ЗабГУ» 
 

● Новость «ЗабГУ объявляет о дополнительном приеме абитуриентов» 
 

● Новость «День знаний отпраздновали в ЗабГУ» 

 

https://baikal24.ru/text/28-08-2020/003/
https://zab.ru/news/131542_biolog_obyasnil_poyavlenie_tarantulov_v_domah_zhitelej_zabajkalya
http://www.75rus.org/more.php?UID=15526


12 
 

Радио «Маяк» 
 

● Новость «Забайкальские школьники смогут углубленно изучать математику и 

информатику в лицее ЗабГУ» 
 

● Новость «ЗабГУ объявляет о дополнительном приеме абитуриентов» 
 

● Новость «День знаний отпраздновали в ЗабГУ» 
 

Радио «Вести ФМ» 
 

● Новость «Забайкальские школьники смогут углубленно изучать математику и 

информатику в лицее ЗабГУ» 
 

● Новость «ЗабГУ объявляет о дополнительном приеме абитуриентов» 
 

● Новость «День знаний отпраздновали в ЗабГУ» 

 

Комсомольская правда 
 

https://www.kp.ru/daily/217177/4281099/                                                       3 сентября 2020 4:37 
 

Резидент ТОР «Забайкалье» реализовал первые 400 тонн гранул для отопления 
 

Резидент территории опережающего развития «Забайкалье» завод «Инновация» реализовал 

первые 400 тонн пеллет – специальных гранул для отопления. Среди потребителей компании 

оказали государственные учреждения, предприниматели, отапливающие кафе и рестораны, базы 

и магазины, а также владельцы частных домов. 

«У меня свой дом в микрорайоне Солнечный. Раньше отапливал его углем, газом, 

керосином. Потом решил перейти на пеллеты, поскольку это дешевле. Если тонна газа стоит 40 

000 рублей, то пеллет – 7,5 тысяч рублей. При этом по времени они горят одинаково. Раньше 

пеллеты возили из Братска, Иркутска, Красноярска. Цена была высокая из-за логистики – за 

тонну приходилось отдавать 12 000 рублей. С появлением завода «Инновация» в Чите ценовой 

сегмент пеллет стал приемлемым для среднего потребителя», - рассказал один из местных 

жителей Сергей Иванов. 

Пользователь также отметил, что еще одно преимущество пеллет – отходы от них не 

загрязняют окружающую среду. Более того, их можно использовать как удобрение на участке. 

Добавим, что в настоящее время в читинском поселке Добротный ведется строительство 

домов. Заказчик принял решение также отапливать новые здания пеллетами, поскольку это 

экономически выгодно и не загрязняет воздух в городе. 

«По содержанию вредных для человека веществ пеллеты имеют преимущество по 

сравнению с другими видами топлива. В них практически отсутствует сера. Пеллеты также 

выигрывают у каменного угля и жидкого топлива в плане выброса других вредных 

веществ», - прокомментировал поставки нового топлива профессор Забайкальского 

государственного университета Николай Сигачев. 

Также эксперт добавил, что на сегодняшний день в Чите насчитывается порядка 20 

тысяч труб от отопительных приборов. При этом если хотя бы четверть из этих домов 

перейдут на отопление пеллетами, это существенно улучшит ситуацию с задымлением 

города… 
 

Забайкальский рабочий 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/skonchalsya-dekan-energeticheskogo-fakulteta-zabgu-sergej-

miroshnikov/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.r

u%2Fnews                                                                                                                        2/09/2020 в 14:28 

Скончался декан энергетического факультета ЗабГУ Сергей Мирошников 
 

Ушел из жизни декан энергетического факультета ЗабГУ Сергей Мирошников. Об этом 

сообщается на сайте университета 2 сентября. 

«Коллектив Забайкальского государственного университета выражает глубокую скорбь по 

поводу безвременного ухода Сергея Филипповича Мирошникова и приносит соболезнования 

родным и близким», — говорится в сообщении. 

Сергей Мирошников посвятил всю свою жизнь образованию и подготовке молодых 

энергетиков. Свой трудовой путь он начинал в качестве ассистента кафедры, был 

преподавателем, завкафедрой тепловых электрических станций а в дальнейшем стал деканом 

https://www.kp.ru/daily/217177/4281099/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/skonchalsya-dekan-energeticheskogo-fakulteta-zabgu-sergej-miroshnikov/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/skonchalsya-dekan-energeticheskogo-fakulteta-zabgu-sergej-miroshnikov/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/skonchalsya-dekan-energeticheskogo-fakulteta-zabgu-sergej-miroshnikov/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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энергетического факультета. Кроме того, он был кандидатом технических наук, доцентом, 

заслуженным деятелем науки и техники Читинской области, почётным работником высшего 

профессионального образования РФ, членом-корреспондентом Международной академии наук 

экологии и безопасности жизнедеятельности (МАНЭБ), председателем совета энергетического 

факультета и членом Ученого совета Забайкальского госуниверситета. 

На сайте отмечается, что коллеги и студенты будут помнить его как ответственного, 

целеустремлённого, энергичного руководителя и преподавателя, жизнерадостного, отзывчивого, 

доброжелательного друга. 

Он скончался 1 сентября на 61-м году жизни. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/mezhdunarodnaya-istoricheskaya-akcziya-diktant-pobedy-

projdyot-3-sentyabrya-v-zabajkale/                                                                                  1/09/2020 в 18:32 

«Диктант Победы» пройдёт 3 сентября в Забайкалье 
 

«Диктант Победы» — международная историческая акция, которая позволяет гражданам 

России и других государств проверить свои знания о Великой Отечественной войне. Акция 

впервые прошла 7 мая 2019 года во всех 85 регионах РФ, а также в 23 иностранных государствах. 

«Диктант Победы» был организован по инициативе «Единой России» в рамках федерального 

партийного проекта «Историческая память» совместно с Российским историческим обществом, 

Российским военно-историческим обществом и «Волонтерами Победы». в этом году он вновь 

пройдёт а Забайкалье 3 сентября. Информация опубликована на сайте партии «Единая Россия» 1 

сентября. 

— Уже во второй раз по всей России будет проходить масштабная акция в рамках проекта 

Партии «Единая Россия» «Историческая память» «Диктант Победы». В этом году его проведут 3 

сентября. Для проведения акции будет задействовано 48 площадок. Два крупнейших ВУЗа, 

ЗабГУ и ЗабИЖТ, в Забайкалье будут принимать диктант. Каждый может выбрать площадку 

в своем районе, — отметил заместитель руководителя исполкома Забайкальского регионального 

отделения Партии «Единая Россия» Роман Амплеев. 

В прошлом году в акции в Забайкальском крае поучаствовали около 200 наших земляков. 

Организаторы тестирования приглашают забайкальцев, неравнодушных к истории Отечества. 

 

«Земля» № 35 от 1 сентября 2020 года 
«Где вырастят Пифагоров» 

Заметка о кружке лицея ЗабГУ по углубленному обучению школьников математике и 

информатике. 

 

«Читинское обозрение» № 36 от 2 сентября 2020 года 
«Короткой строкой» 

Новость о кружке лицея ЗабГУ по углубленному обучению школьников математике и 

информатике. 

 

«Говорите по-русски»  

Совместный проект «ЧО» и кафедры русского языка и методики его преподавания 

историко-филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации – заведующая кафедрой 

русского языка и методики его преподавания ЗабГУ Юлия Щурина. 

 

 

 

Рассылки по внешним СМИ: 
 

27 августа – «Забайкальские школьники смогут углубленно изучать математику и 

информатику в лицее ЗабГУ» (Новость) 
 

31 августа – «ЗабГУ объявляет о дополнительном приеме абитуриентов» (Новость) 
 

1 сентября – «День знаний отпраздновали в ЗабГУ» (Новость) 
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